
令和３年度第２回学校運営協議会の実施報告書 

 

 

学校名 

岐阜県立岐阜清流高等特別支援学校  校 長  青山 孝 

             所在地  岐阜市芥見南山 3-11-1 電話 058-243-0710 

 

１ 協議会の名称  岐阜県立岐阜清流高等特別支援学校運営協議会 

 

２ 協議会の構成委員 

会 長   土屋明之   障がい者芸術文化支援センター長 

副会長   清水達郎   芥見南自治会連合会 会長 

       委 員   伊藤知子   株式会社十八楼 女将 

大倉美江   すまいる工房株式会社 代表取締役 

             林 武    岐阜県老人福祉施設協議会 副会長 欠席 

五十川勝也  芥見東身体障害者福祉協会 会長     

井上友紀   芥見東自治会連合会 会計   

             平田久美子  岐阜清流高等特別支援学校 PTA会長 

 

学 校   青山 孝   校長 

             翠 幹雄   教頭  

             柳原英紀   事務長 

             服部 純   部主事 

             横田 真   教務主任 

             三橋正康   生徒指導主事 

北川百合   進路指導主事 

             吉田 徹   保健安全部長 

             齋藤 律   特別支援教育コーディネーター 

             谷藤麻以子  渉外部長 

 

３ 協議会の目的    学校運営に関する目標やビジョンを地域住民や保護者、有識者

と共有し、幅広く意見を求めるとともに互いに連携・協働し、教

育活動の活性化及び地域に開かれた学校づくりを推進しながら、

地域や社会に貢献できる担い手となる人材を育成する。 

 

４ 協議会の開催   令和３年１０月２１日（木）１０：００～１２：００ 

           岐阜清流高等特別支援学校 会議室 

 

５ 協議会の概要 

（１）校長挨拶 

（２）委員・学校 自己紹介 



（３）議題 
① 令和３年度学校経営の目標に対する前期の取組状況について 

意見１：新型コロナ感染症の関係で教員の仕事量は増加していないか。 

回答→ 生徒の登校時の健康チェックのため、勤務時間より早く出勤する職

員はいたが、早く出勤した時間の振替をしている。また、校内の消

毒業務が増えたが、教師業務支援員を配置することで、教員の負担

を減らしている。 

     意見２：高等学校は緊急事態宣言中に授業をストップさせていたが、本校は

どのような対応をされたか。 

      回答→ 本校は自力通学が基本であり、登下校中の感染リスクが高いと判断

し、オンライン学習とした。オンライン学習の評価は今後の検討課

題としている。 

 

② 学校評価について 

      意見１：アンケート全体を通して「分からない」との回答が多いのは、設問

の意味を理解できていないのではないか。設問項目の見直しが必要

ではないか。 

      回答→ 生徒自身が理解しづらい生徒対象アンケートの設問項目は改善して

いく。  

      意見２：生徒対象アンケート１９番の項目「毎日、学校に行くのが楽しい」

について肯定的な意見が多いことがうれしい。また、新型コロナウ

イルス感染症対策の項目の肯定的な意見の増加は、学校の対策の成

果だと思う。 

      意見３： 生徒対象アンケート１３番の項目「学校の先生は、注意をするとき、

生徒をたたいたりなぐったりしない。」について「まったくあてはま

らない」の回答が３、「わからない」の回答が３とあることについて、

学校は検証をしているか。 

回答→ 生徒への聞き取り等を行い、検証を行う。 

意見４：生徒対象アンケート１７番の項目「学校の先生は、現場実習先やハ

ローワークなどとの連携をきめ細かく行っている」について「分か

らない」との回答が１４とあるが、関係機関との連携はとれている

か。 

      回答→ 実際には２年生からハローワークの求職登録など、直接的な関わり

が増えていくため、特に１年生は「分からない」との回答が多いこ

とが考えられる。 

      意見５：生徒対象アンケート１９番の項目「毎日、学校へ行くのが楽しい」

に対して、逆に「学校へ行くのが楽しくない」と回答している生徒

についてどのように対応すべきか検証することが大切と考える。先

生方には頑張ってほしい。 

     

③ 令和３年度 資格取得・部活動取組一覧について 

意見１：取組一覧の４番「日検プレゼンテーション作成検定」の検定内容に

は実践もあるのか。 

回答→ 作成のみで実践はない。  

  意見２：高体連の試合に参加することを生徒はどう感じているか。 

回答→ 高等学校のチームに挑戦して、１点でも得点を得ることに喜びを感

じている生徒が多い。 

 



④ 令和３年度 ３年生の進路状況について 

意見１： 新型コロナウイルス感染症の感染拡大によって企業の状況はどうか。 

回答→ 感染拡大による半導体不足の影響で製造業関係は厳しい状況が続い

ている。 

意見２：新型コロナウイルス感染症の感染拡大の影響もあり、雇用する立場

から考えると雇用を継続していけるか不安がある。  

意見３：岐阜市は障がい者雇用を実施しているが、常に充足できていない。

アプローチを検討されてはどうか。 

回答→ 本校進路指導部は市町村へのアプローチは以前から行っている。 

 

⑤  専門コース新規製品の価格設定について 

          意見１：「アルファベット積み木」は１セットだと１種類のみで、英単語を作

るには、足り ない場合があるので、数セット１組で販売すると需要

がもっと増えるのではないか。 

       意見２：食品販売に関して、食材の値上げや業務用油の高騰等があるので、 

チェックされるといいのではないか。 

意見３：冷凍食品加工も検討してみてはどうか。 

  

◎提案した価格設定について、全て承認された。  

 

   ⑥ 年間行事計画について 

意見１：新型コロナウイルス感染症の感染拡大の影響で変更はあったか。 

      回答→ オンライン学習の実施による行事の日程変更、修学旅行の行き先と

時期の変更、校内宿泊学習の中止を行った。 

 

（４）校長お礼 

 

６ 会議のまとめ 

・学校経営目標に対する前期の取組状況について確認した。 

・学校評価について確認し、改善点等の意見を得た。 

・３年生の現段階での進路状況について確認した。 

・専門コース新製品の価格設定について承認された。 

○卒業後、企業就労し、社会の一員として活躍できる力を着実に身につけるため、

実践重視の教育を推進する。 

○新型コロナウイルス感染症の感染拡大の影響から喫茶営業の縮小や地域行事へ

の不参加が続く状態だが、様々な工夫をしがら本校の教育を進めていく。 


